

prodigieux. Ce n'est pas le cas de faire du chauvinisme, mais l'exacte vérité est que les musiciens français se sont surpassés et qu'ils ont entièrement éclipsé, non-seulement la musique allemande, mais aussi l'excellent corps de musique anglais qui avait jusqu'à présent cueilli les plus beaux lauriers du Jubilé. C'est l'opinion universelle, et dans le colysée même, au moment où les gardes Républicaines se retiraient, emportant les fleurs dont l'audience les avait couverts, j'ai entendu des Allemands, sous l'impression toute fraîche de l'admirable musique qu'ils venaient d'entendre, avouer qu'il ne leur avait jamais été donné d'assister à pareille fête..... Quand on a vu les uniformes français s'avancer en bon ordre vers l'orchestre, les applaudissements ont éclaté avec fureur dans la salle et au dehors, où quatre-vingt mille personnes restées aux abords du Colysée, témoignaient par des trépignements et des acclamations sans fin, qu'elles partageaient l'enthousiasme des heureux du dedans. Nouvelle et triple salve d'applaudissements quand, les musiciens rangés en demi-cercle, M. Paulus se préparait à lever son bâton ; il a fallu attendre plusieurs minutes pour que le silence se rétablît. La garde républicaine a reconnu cette accueil chaleureux en attaquant avant tout *Hail Columbia*. L'audience qui ne s'attendait pas à cette politesse en dehors du programme, s'est levée tout entière. A peine la dernière note expirait-elle que la sympathie a fait explosion par mille manifestations que pour ma part j'eusse cru impossibles dans la ville puritaine, de Boston. Tous les mouchoirs s'agitaient, les chapeaux étaient jetés en l'air, on applaudissait des pieds et des mains ; enfin — fait qui ne s'était pas encore vu — les auditeurs ont spontanément décrété l'envoi immédiat de trois corbeilles de fleurs aux musiciens français."

\* \* \*

En cette saison naturellement consacrée au repos, aux promenades et à la villégiature on ne s'occupe guère que de politique sur la plus grande partie de ce continent. La fièvre électorale enflamme les cerveaux et la cabale en faveur des candidats nombreux qui veulent s'immoler pour la patrie est à l'ordre du jour.

Aux Etats-Unis, en vue des élections présidentielles, les différents partis s'occupent d'un travail considérable d'organisation qui puisse leur permettre de lutter avec avantage. Les Républicains libéraux qui avaient posé la candidature de Horace Greeley à la présidence et Gratz Brown à la vice-présidence viennent de recevoir un appui important par l'adhésion de la convention démocra-